
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS N.º 2 DE ABRANTES

Reunião do Conselho Geral
Ata nº 16

[Ano letivo 2016-2017]

Aos dezasseis dias do mês de fevereiro de dois mil e dezassete, pelas dezanove horas, sob a

presidência da professora Ana Paula Fernandes, Presidente do Conselho Geral, reuniu o Conselho

Geral do Agrupamento de Escolas N.º 2 de Abrantes, na Sala 1.18 da Escola sede, conforme

convocatória datada de nove de fevereiro de dois mil e dezassete, com a seguinte ordem de

trabalhos:-------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto um - Informações; ----------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto dois - Definição das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento e do planeamento e

para a execução, pelo diretor, das atividades no domínio da ação social escolar;-----------------------------

Ponto três - Análise do Relatório de Avaliação Externa;-------------------------------------------------------------

Ponto quatro - Nomeação da comissão eleitoral para as votações das propostas de orçamento

participativo, ao abrigo do artigo 7º do Regulamento do Orçamento Participativo das Escolas, anexo

ao Despacho nº 436-A/2017, de 6 de janeiro;--------------------------------------------------------------------------

Ponto cinco - Parecer sobre o funcionamento das turmas PIEF. ---------------------------------------------------

A Presidente do Conselho Geral, no início da reunião, propôs à assembleia a introdução da mais um

ponto na ordem de trabalhos: ----------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto seis: Análise e discussão do relatório da CLDS, no âmbito do objetivo específico nº 9 da linha

de ação nº 1 do Projeto Educativo.----------------------------------------------------------------------------------------

Esta proposta foi aceite por todos os conselheiros presentes.-----------------------------------------------------

Posteriormente foi aprovada por unanimidade a ata da reunião número quinze de dezassete de

novembro de dois mil e dezasseis.----------------------------------------------------------------------------------------

O conselheiro Bruno Tomás entrou às 19h07m na reunião.------------------------------------------------------

Nesta reunião não estavam presentes os conselheiros Flávio Chaves , José Vieira e Isabel Pedro.--------

Ponto um – Informações;---------------------------------------------------------------------------------------------------



A presidente informou da receção de uma carta enviada por uma Encarregada de Educação de um

aluno que pertence à unidade de Ensino Estruturado da Escola António Torrado, solicitando uma

assistente operacional a tempo inteiro para apoio ao seu educando quando as docentes do Ensino

Estruturado não estão presentes. O assunto foi encaminhado para o Diretor, que respondeu à

Encarregada de Educação informando que a sala de UEE onde o aluno está inserido tem afetos dois

docentes do Ensino Especial e duas assistentes operacionais da Escola EB1/António Torrado que

poderão eventualmente colmatar este problema.---------------------------------------------------------------------

Informou ainda que recebeu um documento enviado pela DGE no qual solicita que este órgão se

pronuncie sobre o novo perfil do aluno até ao dia treze de março.----------------------------------------------

Agendou-se uma reunião para o dia 6 de março para tratar deste assunto.------------------------------------

O Conselheiro Bruno Tomás informou que fez diligências junto das entidades competentes

apresentando uma candidatura com vista a colmatar a falta de assistentes operacionais e sobre a

qual aguarda resposta.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Conselheira Celeste Simão informou sobre a data e o formato das Jornadas da Educação que

decorrerão nos dias 15 e 16 de março do corrente ano. Mais informou que existirá, no âmbito destas

jornadas, formação acreditada para docentes. Posteriormente, será dado a conhecer o programa

definitivo. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Diretor do Agrupamento informou que se realizou na escola sede uma manifestação de alunos

para chamarem a atenção para a falta de assistentes operacionais e para os problemas relacionados

com o edifício e os equipamentos. O Diretor mostrou o seu orgulho pela atitude dos alunos e

informou que esta iniciativa já produziu alguns resultados, nomeadamente a colocação, por parte do

Ministério da Educação, de seis assistentes operacionais a tempo parcial, o que veio minorar os

problemas existentes a nível de pessoal. Estes recursos foram colocados nas escolas Octávio Duarte

Ferreira, Manuel Fernandes e António Torrado.------------------------------------------------------------------------

O Diretor aproveitou este momento para agradecer o empenho dos vários parceiros envolvidos

nesta questão e forneceu aos presentes um mapa estatístico sobre as temperaturas da água nos

balneários da escola sede referente aos meses de janeiro e fevereiro no qual se pode verificar que o

problema da caldeira ainda não está resolvido.------------------------------------------------------------------------

Deu ainda a conhecer aos presentes que as fotocópias do 1º ciclo passaram a ser da responsabilidade

da Câmara Municipal de Abrantes. No entanto, existem alguns problemas ao nível de regras de



funcionamento, pelo que é necessário uma reunião para que se uniformizem procedimentos.----------

Apelou a todos os conselheiros no sentido de visitarem o site do agrupamento para terem

conhecimento de todas as atividades realizadas e informou que a pouco e pouco serão atribuídos

nomes a diversos espaços da escola sede.-------------------------------------------------------------------------------

Realçou a importância da formação que está a decorrer no agrupamento - Ziky, Educação Estética e

suporte básico de vida, destinando-se esta formação a todos os alunos do 10º ano.------------------------

Finalmente, apelou a todos para que votassem na turma do 3ºA da escola António Torrado, que

participou no concurso heróis da fruta.-----------------------------------------------------------------------------------

O conselheiro Vicente Simões entrou na reunião às 19h37m.---------------------------------------------------

Por conveniência dos presentes, foi estabelecido que o ponto introduzido no início da reunião na

ordem e trabalhos seria o primeiro a ser tratado. ---------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto seis: Análise e discussão do relatório da CLDS, no âmbito do objetivo específico nº 9 da linha

de ação nº 1 do Projeto Educativo;----------------------------------------------------------------------------------------

A conselheira Piedade Pinto, do CRIA, referiu-se ao conhecimento que tinha do trabalho efetuado

pela equipa do CRIA, realçando que faltam dados no relatório para que o mesmo seja mais explícito e

pormenorizado. Assim sendo, o Conselho Geral entendeu pertinente solicitar mais dados para que

este relatório seja mais completo, apesar de reconhecer a importância deste trabalho, que deverá ter

continuidade. Neste sentido, a conselheira Celeste Simão informou os presentes que foi realizada

uma candidatura ao Portugal 20-20, na rubrica programa nacional da promoção do sucesso escolar,

com um projeto para uma equipa de apoio ao aluno e comunidade, dando assim continuidade ao

CLDS. ------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto dois - Definição das linhas orientadoras para a elaboração do orçamento e do planeamento e

para a execução, pelo diretor, das atividades no domínio da ação social escolar; ----------------------------

Em relação ao ponto dois da ordem de trabalhos este órgão deliberou:---------------------------------------

Relativamente às linhas orientadoras do planeamento e execução, pelo diretor, das atividades no

domínio da ação social escolar, propôs-se que, à semelhança do ano anterior, continuasse a ser dada

uma importância acrescida aos alunos carenciados, dentro do espírito da legislação e da própria

ASE.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



Ponto três - Análise do Relatório de Avaliação Externa;--------------------------------------------------------------

O diretor começou por distribuir um documento com a análise do relatório do IGEC, informado que,

em conjunto com os coordenadores, decidiu fazer um contraditório. Da análise do trabalho efetuado

pelo agrupamento, a conselheira Celeste Simão congratulou-se com os pontos fortes expressos no

relatório, no que foi secundada pelo restantes membros deste órgão. Em contrapartida, o

conselheiro Celso Silva mostrou o seu desagrado por não constar no relatório qualquer tipo de

referência à área da saúde, de que ele é o Coordenador. ----------------------------------------------------------

Depois de analisado o relatório, este órgão decidiu não apresentar qualquer contraditório, ao

contrário do decidido pelo Sr. Diretor e Coordenadores. Foi, no entanto, decidido, que, numa

próxima reunião, agendada para dia 27 de março, se irá decidir como operacionalizar o

acompanhamento e avaliação do projeto educativo.----------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Os conselheiros Bruno Tomás e a Piedade Pinto abandonaram a reunião às 20h15m.---------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto quatro - Nomeação da comissão eleitoral para as votações das propostas de orçamento

participativo, ao abrigo do artigo 7º do Regulamento do Orçamento Participativo das Escolas, anexo

ao Despacho nº 436-A/2017, de 6 de janeiro;--------------------------------------------------------------------------

1 — O Conselho Geral do agrupamento de escolas ou escola não agrupada nomeia, por cada escola

abrangida, uma comissão eleitoral, composta por um professor e um conjunto de estudantes

que possam assegurar o regular funcionamento das mesas de voto, sem prejudicar a normal

prestação e assistência às atividades letivas. --------------------------------------------------------------------

2 — À comissão eleitoral compete garantir: a) A abertura da mesa de voto ou de várias mesas de

voto, em locais visíveis da escola, mas que garantam a tranquilidade do processo, no Dia do

Estudante ou num dia próximo, nos termos definidos na alínea d) do artigo 2.º; b) A

possibilidade de todos os estudantes do 3.º ciclo do ensino básico e/ou do ensino secundário

votarem, em liberdade, na proposta da sua preferência; c) A contagem dos votos, no próprio dia,

e a apresentação pública dos resultados, no máximo, cinco dias úteis após a votação.----------------

3 — Caso só se encontre uma proposta a votação, a mesma só é considerada aprovada se obtiver

50% mais um dos votos.------------------------------------------------------------------------------------------------

4 — Podem ser estabelecidos regulamentos eleitorais a nível de agrupamento de escolas ou escola

não agrupada que concretizem e especifiquem algumas das regras relativas à votação.--------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------



No que concerne a este ponto foi deliberado:--------------------------------------------------------------------------

A votação das propostas realizar-se-á no dia vinte e quarto de março, tal como refere a legislação.----

Existirá uma mesa de voto na biblioteca da escola Dr. Manuel Fernandes e outra na biblioteca da

escola Octávio Duarte Ferreira que funcionarão entre as dez horas e as catorze horas.---------------------

Os professores que irão integrar a comissão eleitoral serão os que se encontram a exercer funções

em ambas as bibliotecas. No caso dos alunos, serão na Escola Octávio Duarte Ferreira, os alunos

delegados de turma do terceiro ciclo e, na Escola Dr. Manuel Fernandes, os delegados de turma do

ensino secundário.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

Ponto cinco- Parecer sobre o funcionamento das turmas PIEF;----------------------------------------------------

Em relação a este ponto e atendendo aos constrangimentos existentes com a falta de assistentes

operacionais este órgão deu o seguinte parecer:----------------------------------------------------------------------

A turma PIEF continuará a funcionar na escola Dr. Manuel Fernandes não devendo, no entanto,

ultrapassar os 10 alunos. -----------------------------------------------------------------------------------------------------

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------

E nada mais havendo a registar, deu-se por encerrada a reunião, pelas vinte e uma horas, da qual se

lavrou a presente ata que, depois de ser lida e aprovada, vai ser assinada pela Presidente e pelos

Secretários, Anabela Diogo e João Grácio. ------------------------------------------------------------------------------

A Presidente: __________________________________________________________

Os Secretários: _________________________________________________________

_________________________________________________________


